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PIMPINAN 

KPK 

PERIODE 

2024-2029

5

Pimpinan KPK Baru 
Rasa Sekretariat Bersama 

Tak Ada Warga Sipil dan Keterwakilan Perempuan, Didominasi APH

omisi	III	DPR	telah	menetapkan	lima	pimpinan	Komisi	Pemberantasan	Korupsi	(KPK)	periode	tahun	2024	-	2029.	Kelima	pimpinan	KPK	

Kterpilih	 tersebut	 terdiri	 dari	 Setyo	 Budiyanto	 (Polri),	 Fitroh	 Rohcahyanto	 dan	 Johanis	 Tanak	 (Kejaksaan),	 Ibnu	 Basuki	 Widodo	

(Mahkamah	Agung),	 serta	Agus	 Joko	Pramono	 (Badan	Pemeriksa	Keuangan).	 Tak	 adanya	unsur	masyarakat	 sipil	 dan	keterwakilan	

perempuan	memicu	banjirnya	kritikan.	Pegiat	anti-korupsi	menyebut	KPK	seolah	menjadi	semacam	sekretariat	bersama	bagi	aparat	penegak	

hukum	(APH)	lainnya.	Apalagi	saat	ini	institusi	asal	para	petinggi	KPK	yang	baru	sedang	terseret	berbagai	kasus	dugaan	korupsi.	Walhasil,	loyalitas	

ganda	akan	menjadi	tantangan	berat	untuk	KPK	dalam	lima	tahun	mendatang.	Harapan	tinggi	masyarakat	agar	KPK	independen	dan	tidak	tunduk	

pada	kekuasaan	atau	kepentingan	institusi	lain	tampaknya	masih	'jauh	panggang	dari	api'.

Baca	Hal	11....

Komisaris	Jenderal	Polisi	

Setyo	Budianto	terpilih	

sebagai	Ketua	KPK	dengan	46	

suara.	Lulusan	Akpol	1989	ini	

pernah	menjabat	Irjen	

Kementerian	Pertanian.	

LHKPN	2023	tercatat	harta	

kekayaan	Rp	9.611.000.000.

KOMISARIS JENDERAL POLISI 

SETYO BUDIANTO (KETUA)
Fitroh	Rohcahyanto,	tokoh	

dengan	suara	terbanyak	

kedua,	dicalonkan	sebagai	

Wakil	Ketua	KPK.	Praktisi	

hukum	ini	pernah	

bertugas	di	Kejaksaan	

Agung	dan	KPK.	LHKPN	

2023	tercatat	harta	

kekayaan	Rp	

5.057.000.000.

FITROH ROHCAHYANTO 

(WAKIL KETUA)

Johanis	Tanak	terpilih	kembali	

sebagai	Wakil	Ketua	KPK	

setelah	sebelumnya	menjabat	

pada	periode	2019-2024.	

LHKPN	2023	tercatat	harta	

kekayaan	Rp	11.211.550.499.

JOHANIS TANAK 

(WAKIL KETUA)
Ibnu	Basuki	Widodo,	

hakim	tinggi	di	Mahkamah	

Agung,	sebelumnya	

bertugas	di	Pengadilan	

Negeri	Jakarta	Pusat	dan	

Pengadilan	Tinggi	Manado.	

LHKPN	2023	tercatat	harta	

kekayaan	Rp	

4.191.606.703.

IBNU BASUKI WIDODO 

(WAKIL KETUA)
Agus	Joko	Pramono,	

mantan	Wakil	Ketua	

BPK	(2018-2023),	

memulai	karir	

sebagai	dosen.	

LHKPN	2023	

tercatat	harta	

kekayaan	Rp	

18.607.156.521.

AGUS JOKO PRAMONO 

(WAKIL KETUA)

Benny	Jozua	Mamoto

Chisca	Mirawati

Wisnu	Baroto

Gusrizal

5 anggota Dewas 

KPK periode 

2024-2029 terpilih: 

Sumpeno

46

46

43

40

40



govermenttoday
Jumat, 22 November 20242

H A R I A N

JAKARTA -Kementerian Ketenaga-
kerjaan meminta para Gubernur 
u n t u k  m e n u n g g u  k e b i j a k a n 
Pemerintah Pusat terkait penetapan 
Upah Minimum (UM) tahun 2025. 
Diketahui, pemerintah menunda 
penetapan UMP (Upah Minimum 
Provinsi) maksimal pada Desember 
2024, padahal biasanya dilakukan 
pada 21 November. .

"Iya harus (UMP ditetapkan pada 
Desember). Kita kan harus kejar 
sebelum 1 Januari itu kan secara 
bertahap ya, UMP, UMK dan sektoral," 
ujarnya saat ditemui Antara di Kantor 
Kementerian  Ketenagakerjaan , 
Jakarta, Rabu (21/11/2024).

Pemerintah tidak lagi mengacu 
pada Peraturan Pemerintah (PP) 
N o m o r  5 1  Ta h u n  2 0 2 3  d a l a m 

penentuan UMP sejak Mahkamah 
Ko n s t i t u s i  ( M K )  m e n g a b u l k a n 
permohonan peninjauan kembali 
Partai Buruh terkait dengan Undang-
Undang (UU) Nomor 6 Tahun 2023 
tentang Cipta Kerja.

Yassierli menegaskan, pihaknya 
senantiasa membuka ruang diskusi 
termasuk dengan asosiasi buruh 
sehingga regulasi yang dihadirkan 
pemerintah turut memperhatikan 
kedua sisi baik sisi pekerja dan 
pemberi kerja sehingga mampu 
menghadirkan rumusan yang tepat.

"Kami juga mendapatkan ini 
(masukan), harapan dari mereka 
(buruh/pekerja) juga jangan sepihak 
dong pemerintah yang menentukan. 
Jadi itu yang kita optimalkan," jelasnya.

Hingga kini pemerintah masih 
menggodok rumus perhitungan upah 
bersama Lembaga Kerja Sama (LKS) 
Tripartit Nasional dan ditargetkan 
akan selesai pada minggu ini untuk 
s e l a n j u t nya  d i s a m p a i ka n  p a d a 
Presiden Prabowo Subianto.

"Targetnya sih minggu ini kita 
tuntas dengan LKS dan kebetulan 
Presiden kembali yah. Tentu saya 
sebagai menteri menghadap dulu, 
mendengar arahan beliau, sesudah itu 
kita keluarkan," katanya.

U s a i  m e n g h a d a p  P r e s i d e n , 
M e n a k e r  r e n c a n a n y a  s e g e r a 
menerbitkan aturan yang tertuang 
d a l a m  P e r a t u r a n  M e n t e r i 
Ketenagakerjaan.

"Nanti kita akan minta tolong kerja 
sama dengan Kementerian Dalam 
Negeri.  Kita biasanya ada zoom 
bersama ya dengan para gubernur. 
Nanti kami akan sosialisasi," katanya.

PP 51/2023 yang  mengacu pada 
omnibus law Undang-undang Cipta 
Kerja sejak tahun lalu sudah ditolak 
oleh buruh. Alasannya, berdasar 
aturan itu, kenaikan upah minimum 
didasarkan inflasi, pertumbuhan 
ekonomi, dan indeks tertentu. Di mana 
dalam PP 51 tahun 2023, indeks 
tertentu nilainya adalah 0,1 sampai 
dengan 0,3 yang disebut Alfa.

D a l a m  P P  t e r s e b u t ,  A l f a 

merupakan variabel yang mewakili 
kontribusi tenaga kerja terhadap 
pertumbuhan ekonomi provinsi atau 
kabupaten/kota.

K a r e n a  c a r a  p e n g h i t u n g a n 
t e r s e b u t ,  k e n a i k a n  U M P  y a n g 
diputuskan oleh para Gubernur lebih 
rendah dari kenaikan upah PNS, 
TNI/Polri sebesar 8 persen dan 
pensiunan 12 persen. Buruh menuntut 
kenaikan UMP sebesar 15 persen. 
Sebagai contoh, jika saat ini UMP 
sebesar Rp4,9 juta, maka dengan 
k e n a i k a n  s e b e s a r  1 5  p e r s e n 
seharusnya upahnya menjadi Rp5,63 
j u t a .  T a p i  d e n g a n  f o r m u l a 
penghitungan PP 51/2023, UMP naik 
menjadi Rp5,1 juta.

Untuk 2025, buruh dalam demo di 
depan kantor Pemprov DKI pada 30 
Oktober 2024, menuntut kenaikan 
UMP 8-10 persen. Artinya menjadi 
sekitar Rp5,5 juta.

Tak	Mungkin	Turun
Menurut Yassierli, tidak mungkin 

UMP diturunkan karena pemerintah 
berfokus untuk membantu pekerja 
yang memiliki penghasilan rendah 
mendapatkan upah yang layak.

"Iya dong (naik), masa ga naik," 
kata Yassierli.

N a m u n  i a  t i d a k  m a u  m e m -
beberkan berapa besaran kenaikan 
Upah Minimum tersebut, namun ia 
memastikan semua pihak yang terlibat 
terkait pengupahan buruh telah diajak 
berdiskusi dan berkolaborasi untuk 
menemukan rumusan yang tepat.

Sebelumnya, Direktur Jenderal 
Pembinaaan Hubungan Industrial dan 
J a m i n a n  S o s i a l  ( P H I  J a m s o s ) , 
Kemnaker, Indah Anggoro Putri 
mengatakan formula pengupahan 
sebelumnya diatur dalam PP 51 tahun 
2023 tentang pengupahan sudah tidak 
berlaku lagi. Mengingat regulasi 
tersebut merupakan aturan turunan 
dari UU CK yang berhasil digugat.

" N a n t i  b e r u b a h  ( f o r m u l a 
pengupahan 2025), kami lagi kaji 
(perubahan PP 51/2023 tentang 
Pengupahan)," kata Indah, Kamis 

(21/11/2024).
M e s k i  d e m i k i a n ,  I n d a h 

memastikan pengumuman upah 
m i n i m u m  t a h u n  2 0 2 5  a k a n 
dilaksanakan di seluruh Provinsi se-
Indonesia sebelum Januari 2025. 
Perubahan PP 51/2023 akan menjadi 
acuan baru menentukan nasib besaran 
upah minimum di setiap daerah.

"Sebelum Januari  2025 kita 
tetapkan (besaran upah minimum 
2025)," lanjut Indah singkat.

Sebagai  informasi ,  terdapat 
beberapa perubahan pada materi 
dalam bab IV Ketenagakerjaan UU 
Cipta Kerja, salah satunya adalah 
terkait pengupahan.

Pengupahan berdasarkan Putusan 
M a h k a m a h  K o n s t i t u s i  N o m o r 
168/PUU-XXI/2023 mengalami 
b e b e r a p a  p e r u b a h a n .  S e p e r t i 
p e n g h i d u p a n  l a y a k  b a g i 
pekerja/buruh diperluas maknanya, 
mencakup penghasilan yang wajar 
untuk memenuhi kebutuhan dan 
kesejahteraan pekerja/buruh dan 
keluarganya, termasuk pendidikan, 
kesehatan, dan jaminan hari tua.

Kemudian Dewan Pengupahan 
Daerah, termasuk pemerintah daerah, 
d i l i b a t k a n  d a l a m  p e r u m u s a n 
kebijakan pengupahan, yang nantinya 
menjadi bahan bagi pemerintah pusat 
dalam menetapkan kebijakan upah.

Selain itu, melalui putusan MK 
tersebut juga dilakukan perluasan 
Makna terkait variabel indeks tertentu 
yang sebelumnya menjadi formula 
dalam penghitungan upah minimum.

Indeks tertentu diartikan sebagai 
kontribusi tenaga kerja terhadap 
pertumbuhan ekonomi daerah, dan 
mempertimbangkan kepentingan 
perusahaan, pekerja/buruh, serta 
prinsip proporsionalitas untuk 
memenuhi kehidupan layak bagi 
pekerja/buruh.

Hal lain yang juga mengalami 
perubahan makna adalah struktur 
skala  upah yang saat  ini  perlu 
m e m p e r t i m b a n g k a n  g o l o n g a n , 
jabatan, masa kerja, pendidikan, dan 
kompetensi ,  selain kemampuan 
perusahaan dan produktivitas.

Terpisah, pelaku usaha mengaku 
harap-harap cemas. Ketua Umum 
Asosiasi Pengelola Pusat Belanja 
I n d o n e s i a  ( A P P B I )  A l p h o n z u s 
Widjaja menyoroti kenaikan tarif 
pajak pertambahan nilai  (PPN) 
menjadi 12 persen, dan rencana 
kenaikan upah minimum provinsi 
atau UMP 2025 yang akan diterapkan 
bersama tahun depan. 

Alphonzus mengatakan, pihak 
pengusaha mal meminta pemerintah 
membatalkan, atau paling tidak 
menunda kenaikan tarif PPN dari 11 
persen menjadi 12 persen.(din, tar, ist, 
ant/dya)

Gaduh Penundaan Penetapan UMP 2025

Kenapa Beleid Pengupahan PP 51/ 2023 Ditolak?

Menteri	Ketenagakerjaan	(Menaker)	Yassierli	.	Dok

Kabupaten	Banjarnegara

Kabupaten	Wonogiri

Kabupaten	Sragen

Kota	Banjar

10 DAERAH DENGAN 

UMK TERENDAH 

DI INDONESIA 2024 

Kabupaten	Kuningan

Rp2.074.666

Rp2.049.000

Rp2.070.192

Kabupaten	Pangandaran

Rp2.086.126

Kabupaten	Ciamis

Kabupaten	Rembang

Kabupaten	Blora

Kabupaten	Brebes

Rp2.089.464

Rp2.103.100

Rp2.099.689

Rp2.101.813

Rp2.047.500

Rp2.038.005
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DPR Bantah Menag 

soal Beda Pilihan Politik Jadi Pemicu Perceraian 

tersedia untuk memahami cara 
terbaik menurunkan angka yang 
semakin melonjak ini. 

Sementara itu, Dirjen Bimas Islam 
K e m e n a g ,  K a m a r u d d i n  A m i n , 
menyampaikan langkah strategis 
Kemenag untuk mengatasi masalah 
perceraian. Ia mengatakan, mulai 
tahun 2025, semua pasangan calon 
pengantin diwajibkan mengikuti 
bimbingan perkawinan sebelum 
menikah. 

“ K a m i  m e n e m u ka n  ko re l a s i 
s i g n i f i k a n  a n t a r a  b i m b i n g a n 
p e r n i ka h a n  d e n ga n  ke t a h a n a n 
keluarga .  Pasangan yang  te lah 
terbimbing cenderung memiliki 
keluarga yang lebih kokoh dan tidak 

r e n t a n  t e r h a d a p  p e r c e r a i a n , 
kekerasan dalam rumah tangga, atau 
melahirkan anak-anak stunting,” 
tuturnya.(tar, din, ist, ant/dya)

menyoroti tingkat perceraian yang 
semakin tinggi karena judi online. Dia 
m e nye b u t k a n ,  s e t i d a k nya  a d a 
peningkatan 3.000 kasus perceraian 
per tahun yang disebabkan oleh 
perjudian online ini. 

"Sebelum marak judi online, 
jumlah perceraian tahun 2019 itu 
hanya 1.000-an, tapi setelah maraknya 
judi online, kami dapat data kemarin 
itu meningkat sampai 4.000-an. 
Sekitar 4.000 lebih perceraian karena 
judi online. Itu yang terdata," katanya. 

Sebab itu, dia berpesan kepada 
semua elemen masyarakat, khususnya 
B a d a n  P e n a s i h a t  P e m b i n a a n 
Pelestarian Perkawinan (BP4), agar 
banyak mengkaji data perceraian yang 

JAKARTA-Menteri Agama (Menag) 
Nasaruddin Umar mengungkap angka 
perceraian akibat perbedaan pilihan 
politik besar. Dikatakan dalam satu 
provinsi yang tidak disebut namanya, 
tercatat ada 500 perceraian suami istri 
karena alasan tersebut. 

Hal itu langsung dibantah Wakil 
Ketua Komisi II DPR RI Dede Yusuf. Dia 
menegaskan bahwa pilihan pada 
pemilu tidak menjadi alasan utama 
suami istri bercerai. 

"Jadi, kalau ada yang cerai karena 
pemilu, menurut saya jangan-jangan 
dahulunya sudah selingkuh satu sama 
lain. Kita tidak tahu," kata Dede Yusuf 
di Jakarta, Kamis (21/11/2024).

Dede melanjutkan, "Artinya punya 
masalah sendiri yang kebetulan pas 
dengan adanya pemilu ini bisa saja 
konflik itu menegang atau membesar."

Kendati demikian, dia mengakui 
bahwa perbedaan politik dalam 
pemilu bisa saja memperburuk 
kondisi hubungan yang sudah ada. 
Namun, itu bukan penyebab utama 
perceraian.

Wakil rakyat ini juga menyinggung 
pentingnya melihat permasalahan 
pernikahan secara lebih menyeluruh, 
bukan hanya dari sisi politik semata.

"Pemilu jangan dijadikan alasan 
untuk segera pergi ke KUA," ujar Dede.

Sebelumnya,  Menteri  Agama 
Nasaruddin Umar mengatakan, dalam 
satu provinsi yang tidak disebut 
namanya tercatat ada 500 perceraian 
suami istri karena perbedaan politik. 
Ini dinilai Nasaruddin sebagai tanda 
rapuhnya sebuah perkawinan karena 
berpisah hanya akibat perbedaan 
pilihan politik semata.

"Perceraian karena politik juga 
besar. Ada satu provinsi, terjadi 500 
p e r c e r a i a n  g a r a - g a r a  p o l i t i k . 
Suaminya milih si A, istrinya milih si B, 
cerai .  Begitu  rapuhnya sebuah 
perkawinan," ujar Nasaruddin dalam 
keterangan, Kamis (21/11/2024). 

Se la in  i tu ,  Nasaruddin  juga 

yang diisi Penjabat kepala daerah (Pj) 
menjelang Pilkada. Pj yang ditunjuk 
biasanya merupakan pejabat dari 
pemerintah pusat. Ia menduga, akan 
ada banyak kepentingan ketika Pj 
berasal dari pusat.

Di samping itu, Pj juga masih 
mengerjakan urusan pusat sehingga 
membuat mereka kelabakan.

"Di satu sisi tiba-tiba mereka 
harus mengurus permasalah di 
daerah, tapi juga harus mengurus 
permasalah di pusat. Nah mungkin 
perlu kita evaluasi terkait masalah 
soal, apa namanya, pilkada serentak 
gini," kata Dede.

Karena itu, Dede mengatakan, 
Ko m i s i  I I  D P R  a ka n  m e n c o b a 
membahas hal ini. Komisi II DPR akan 
mencari formula yang sesuai untuk 
pelaksanaan Pemilu. 

Namun,  Dede mengatakan, 
Komisi II DPR tidak akan terburu-
buru melakukan evaluasi itu. Dede 
menilai, perlu ada keterlibatan 

akademisi untuk membuat kajian 
mengenai hal ini. 

"Nanti kalau kajian-kajian ini 
sudah masuk, baru kita mengambil 
kebijakan politik. Jadi kita sekali lagi, 
karena DPR sendiri bagian dari 
kebijakan politik, kami tidak boleh 
memikirkan sesuatu yang membuat 
penguasa senang, tidak boleh," kata 
Dede.

Sebelumnya, Ketua Bawaslu 
Bagja mengatakan, usulan pemilu 
dan pilkada tidak bersamaan sudah 
disampaikan kepada pemerintah, 
karena jajarannya merasa lelah 
ketika pemilu dan pilkada diseleng-
garakan pada tahun yang sama.

"Kasihan, panitia pengawas 
pemilu kecamatan (panwascam) itu 
capek. Apalagi panwascam harus 
berpindah dari pemilu ke pilkada," 
k a t a  B a g j a  d a l a m  A p e l  S i a g a 
Pengawasan Masa Tenang Pemilihan 
Serentak 2024 di Jakarta, Rabu, 
(20/11/2024).(din, tar, ist/dya)

JAKARTA	- Wakil Ketua Komisi II DPR 
RI, Dede Yusuf, menanggapi usulan 
Ketua Bawaslu Rahmat Bagja agar 
pelaksanaan pemil ihan umum 
(Pemilu) dan pemilihan kepala 
daerah (Pilkada) tidak digelar 
bersamaan dalam kurun waktu satu 
tahun. Dede menuturkan Komisi II 
DPR memang ingin melakukan 
evaluasi penyelenggaraan Pilkada 
serentak. Alasannya, banyak hal-hal 
yang perlu diantisipasi sehingga 
tidak jadi masalah ke depan.

"Apakah tadi konsepnya bisa saja 
menjadi per zonasi kita mulai, atau 
pilkada eksekutif dengan legislatif 
dibedakan, atau pilpres dengan 
pemilu dibedakan, ini semua masih 
k a j i a n ,"  k a t a  D e d e  u s a i  F G D 
p e rs i a p a n  P i lka da  2024 ya n g 
diadakan KPU di Jakarta, Kamis 
(22/11/2024).

Ia mengatakan, salah satu hal 
y a n g  p e r l u  d i e v a l u a s i  y a k n i 
banyaknya posisi pemimpin daerah 

Evaluasi Pilkada Serentak, Terutama soal Pj Kepala Daerah

Warga	melintasi	mural	sosialisasi	penyelenggaraan	Pilkada	2024	di	Kediri	Jawa	Timur.	(	dok.	Ant)

Pemilih	Milenial

 66.822.389

Pemilih	Gen	X

Pemilih	Gen	Z

	Pemilih	Baby	Boomer	

PEMETAAN JUMLAH DPT

UNTUK PILKADA SERENTAK 2024 

BERDASARKAN USIA/GENERASI:

Pemilih	Pre-boomer

 57.486.482 

 3.570.850 

46.800.161

 28.127.340 

Orang
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Tom Lembong: Saya Menjalankan 
Perintah Jokowi Selama Jadi Mendag

JAKARTA- Tersangka kasus dugaan 
korupsi impor gula kristal mentah 
T h o m a s  T r i k a s i h  L e m b o n g  
menegaskan selalu menjalankan 
perintah presiden saat menjabat 
sebagai  menteri  perdagangan.  
Diketahui, Tom Lembong tergabung 
dalam Kabinet Kerja pemerintahan 
Joko Widodo-Jusuf Kalla. 

Hal itu disampaikannya saat 
memberikan keterangan secara online 
dalam sidang lanjutan Praperadilan di 
Pengadilan Negeri (PN) Jakarta 
Selatan, Kamis (21/11/2024).

"Saya senantiasa mengutamakan 
k e p e n t i n g a n  m a s y a r a k a t  d a n  
menjalankan perintah presiden 
sebagai koordinator dalam institusi, 
termasuk ketika saya menjabat 
sebagai menteri perdagangan," kata 
Tom.

Ia mengaku selalu berkonsultasi 
dengan Jokowi, tak terkecuali saat 
membicarakan impor gula. Tak ada 
teguran ataupun koreksi mengenai 
kebijakan impor gula yang saat ini 
dipermasalahkan Kejaksaan Agung.

"Saya sering berkonsultasi dengan 
beliau, informal dan formal, termasuk 
mengenai impor," imbuhnya.

Tom Lembong yang sempat 
menjadi Co-captain Tim Nasional 
Pemenangan Anies  Baswedan-
Muhaimin Iskandar (Timnas AMIN) ini 
menyatakan tidak pernah menjadi 
subjek investigasi.

Ia juga mengaku belum pernah 
dimintai klarifikasi atas kebijakan 
yang dikeluarkannya semasa menjadi 
pejabat.

"Seumur hidup saya, termasuk 11 
tahun saya bergerak di  dunia 
kebijakan dan politik, saya belum 
pernah sekalipun diperiksa oleh 
penegak hukum mana pun di negara 
mana pun. Jadi, pemeriksaan saya oleh 
Kejaksaan bulan lalu adalah pertama 
kali dalam hidup saya," ucap Tom 
Lembong.

Tom mengaku tidak mendapat 
penjelasan detail dari jaksa penyidik 
mengenai masalah dugaan korupsi 
impor gula yang disangkakan ke 
dirinya."Pada waktu ditetapkan 
sebagai tersangka, dijelaskan tidak 
kenapa Anda sebagai tersangka? Apa 
masalahnya?" tanya kuasa hukum Tom 
Lembong, Ari Yusuf Amir.

"Tidak, tidak dijelaskan apa 
masalahnya. Hanya disebutkan sesuai 
KUHAP dan keputusan pimpinan saya 
ditetapkan sebagai tersangka," jawab 
Tom Lembong.

Dia mengaku terkejut atau shock 
begitu ditetapkan Kejaksaan Agung 

sebagai tersangka."Sudah pasti 
(shock)," kata Tom Lembong.

"Pada waktu peristiwa itu Anda 
dikasih kesempatan untuk pilih 
penasihat hukum sendiri?" tanya 
kuasa hukum.

"Karena bapak tidak memiliki 
penasihat hukum, maka kami memiliki 
penasihat hukum untuk mendampingi 
Anda," tutur Tom Lembong menirukan 
ucapan jaksa penyidik.

Dalam sidang ini, jaksa penyidik 
p a d a  Ke j a k s a a n  A g u n g  t i d a k  
mengajukan pertanyaan kepada Tom 
Lembong. Sebab, menurut mereka, 
kehadiran Tom Lembong dalam sidang 
ini bukan dalam kapasitas sebagai 
saksi.

Tom Lembong bersama CS selaku 
Direktur Pengembangan Bisnis PT 
Perusahaan Perdagangan Indonesia 
(PPI) diproses hukum Jampidsus 
Kejaksaan Agung atas kasus dugaan 
korupsi importasi gula tahun 2015-
2016.

M e n u r u t  Ke j a k s a a n ,  k a s u s  
tersebut menimbulkan kerugian 
keuangan negara sebesar Rp400 
miliar.Tom Lembong dan CS sudah 
ditahan untuk waktu 20 hari pertama 
terhitung sejak Selasa (29/10/2024) 
setelah menjalani pemeriksaan.

Tom Lembong lantas menguji 
prosedur yang dilakukan Kejaksaan 
Agung melalui Praperadilan di PN 
Jakarta Selatan.  Menurut Tom 
Lembong, penetapan tersangka dan 
penahanan dirinya tidak sah karena 
bertentangan dengan hukum acara 
(KUHAP). Bahkan, menurut dia, 
perbuatan yang ia lakukan semasa 
menjadi  Menteri  Perdagangan 
merupakan ranah hukum administrasi 
negara, bukan tindak pidana.

Kejagung	Tegaskan	
Tak	Ada	Tekanan

Terpisah, Tim Jaksa Agung Muda 
Tindak Pidana Khusus (Jampidsus) 
Kejaksaan Agung, Zulkipli menegas-
kan eks Mendag Tom Lembong tidak 
dalam tekanan saat hendak ditetapkan 
sebagai tersangka.  Zulkipli mengata-
kan pihaknya siap mengeluarkan bukti 
CCTV yang menunjukkan Tom Lembong 
tidak dalam keadaan tertekan khusus-
nya saat pihak kejaksaan menunjuk 
kuasa hukum untuk eks Mendag.

"Soal tertekan ini dimana tertekan-
nya? Kalau substansi itu mau kita uji, 
harusnya dia ngomong. Nah kita bisa 
hadirkan (CCTV)," kata Zulkipli kepada 
awak media di PN Jakarta Selatan, 
Kamis (21/11/2024).  Dikatakannya 
ada CCTV di semua tempat pemeriksaan 
yang pihaknya siap hadirkan. "Kalau 
konteksnya dia menyangkal atau 
memberikan suatu kondisi bahwa dia 
ditekan, dipaksa," jelasnya. 

Ia menjelaskan hal itu tidak bisa dihadir- 
kan karena yang bersangkutan tidak berani 
juga menyampaikan secara tegas.

“Soal kemudian dia menunjuk 
sendiri itu kan pilihan. Nah besoknya 
kan kemudian menunjuk (pengacara) 
sendiri. Nah nggak bisa juga kemudian 
pemeriksaan ditunda-tunda gara-gara 
belum menunjuk sendiri. Ya kalau 
sebulan, ya kalau setahun baru dia 
menunjuk sendiri," kata Zulkipli.

Maka dijelaskannya Undang-
Undang memberikan pilihan. "Kalau 
dia (tersangka) nggak menunjuk atau 
belum menunjuk, penyidik, hakim, 
atau penuntut umum di setiap tahap 
pemeriksaan wajib menunjukkan, 
menyediakan pengacara. Kita kan 
melaksanakan Undang-Undang," 
tegasnya.(wid, rls,kum, ant/dya)

Tom	Lembong	menghadiri	secara	daring	sidang	gugatan	praperadilan	untuk	agenda	tahapan	pembuktian	yang	
menghadirkan	saksi	ahli	dari	pihak	pemohon	di	Pengadilan	Negeri	(PN)	Jakarta	Selatan,	Kamis	(21/11/2024).	(ant)

Sidang Praperadilan Dugaan Korupsi Impor Beras
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Penyuluh Perikanan bersama DKP Jatim 

Pantau Hama Penyakit Ikan di Wilayah Magetan

Sehingga memperoleh data penye-
baran penyakit ikan karantina yang tepat 
dan akurat di Kabupaten Magetan.

Kegiatan ini disambut hangat 
Kelompok Pembudidaya Ikan di 
Magetan. Dengan kegiatan ini, akan 
dapat diketahui sebaran penyakit ikan 
yang terjadi di Kabupaten Magetan 

sebagai  upaya pencegahan dan 
pengendalian penyakit.

”Kegiatan ini sangat penting 
sebagai sumber informasi akurat 
tentang kondisi kesehatan ikan kami di 
kolam terserang penyakit atau tidak,” 
t e g a s  K e t u a  P o k d a k a n  M i n a 
Sejahtera.(Adv)

wawancara, pengamatan, pengecekan 
parameter kualitas air tambak dan 
pengambilan sampel ikan sesuai 
komoditasnya. 

Sampel akan dicek di Laboratorium 
UPT Dinas Kelautan dan Perikanan 
Provinsi Jawa Timur, untuk menge-
tahui status kesehatan ikan budidaya. 

MAGETAN-Dinas Peternakan dan Per-
ikanan Kabupaten Magetan bersama 
Dinas Kelautan dan Perikanan (DKP) 
Provinsi Jawa Timur (Jatim) melakukan 
pemantauan Penyakit Ikan Karantina 
(PIK). Untuk komoditas ikan lele, kegiatan 
dilakukan di Pokdakan Pleret Makmur 
Lestari, Desa Sugihwaras, Kec. Maospati 
dan Pokdakan Mina Sejahtera Desa 
Pelem. Sementara Pokdakan Prampelan 
Aquakultur Desa Prampelan dengan 
komoditas ikan Nila.

Kegiatan ini sasaran pemantauan 
adalah kawasan pembudidaya ikan 
le le  dan ni la .  Se lama kegiatan 
p e n g a m b i l a n  s a m p e l  u n t u k 
pemeriksaan Hama Penyakit Ikan 
Karantina (HPIK) oleh petugas DKP 
Jawa Timur mendapat pendampingan 
dari penyuluh perikanan Magetan.

Yanik Purwidyati, S.Pi selaku 
petugas menjelaskan, pemantauan ini 
d i l a ks a n a ka n  b e r t u j u a n  u n t u k 
mengetahui sebaran penyakit ikan 
yang ada di Kabupaten Magetan. 
Pemantauan dilakukan dengan cara 

Menteri Pariwisata Beri Sinyal Tiket Pesawat Turun saat Nataru

memperhatikan keberlangsungan 
industri penerbangan nasional.

"Kemenhub masih menunggu hasil 
rekomendasi Tim Satgas Penurunan 
Harga Tiket  Pesawat .J ika reko-
mendasinya sudah keluar, Kemenhub 
akan menyampaikan informasi itu 
kepada publik secara transparan. 
Begitupun perihal kapan penurunan 
harga tiket itu bisa dilakukan," ujar 
Juru Bicara Kementerian Perhubungan, 
Elba Damhuri beberapa waktu lalu. 

Adapun persoalan tarif tiket 
pesawat ini telah menjadi 'PR' dari 
pemerintahan sebelumnya di era Joko 
Widodo. Kala itu pemerintah sempat 
menyebut bahwa tarif tiket pesawat 
akan turun 10 persen pada Oktober 
2024 ini.

Di satu sisi, tiket pesawat di 
Indonesia disebut-sebut termahal 
kedua di dunia. Sementara untuk tiket 
termahal nomor 1 di dunia, yakni 
Brazil.

Terpisah, Indonesia National Air 
Carriers Association (Inaca) berharap 
p e m e r i n t a h  h a t i - h a t i  d a l a m 
menurunkan harga tiket pesawat yang 
rencananya melalui skema penurunan 
Tarif Batas Atas (TBA) tiket pesawat 10 
persen.

Ke t u a  U m u m  I N A C A  D e n o n 
Prawiraatmadja mengatakan, kondisi 
finansial maskapai penerbangan 
m a s i h  b e l u m  p u l i h  s e u t u h nya . 
Sehingga menurut dia, maskapai 
penerbangan memerlukan tambahan 

pendapatan untuk menutup biaya 
operasional serta mendapatkan 
keuntungan untuk kelangsungan 
bisnis  dan menjaga kelancaran 
konektivitas angkutan udara yang 
selamat, aman dan nyaman. 

“Kami  mengingatkan bahwa 
kondisi finansial dan operasional 
maskapai saat ini yang sedang sulit, di 
mana semua maskapai sampai saat ini 
masih mengalami kerugian karena 
beban biaya yang lebih besar dari 
pendapatan. Dengan adanya rencana 
kebijakan dari pemerintah tersebut 
tentu akan mengurangi pendapatan 
maskapai, sedangkan biaya-biaya yang 
dikeluarkan tetap,” ujarnya dalam 
siaran persnya, Rabu (20/11/2024). 

Denon menyatakan kebijakan 
tersebut bisa saja dilakukan oleh 
maskapai pesawat namun dengan 
beberapa ketentuan khusus. Beberapa 
di antaranya mulai dari adanya 
penurunan biaya di seluruh bandara 
yaitu PJP2U (PSC) dan PJP4U serta 
biaya navigasi penerbangan dari 
Airnav, pihaknya meminta biaya 
tersebut turun lebih dari 10 persen. 

Kemudian, jika PPN pada tiket 
yang merupakan PPN Masukan 
dihilangkan, maka sudah seharusnya 
seluruh PPN Keluaran khususnya pada 
avtur, PJP4U, dan yang lainnya juga 
harus dihilangkan. Biaya PJP2U (PSC) 
bandara juga seharusnya bisa dipisah-
kan dari tiket.(wid, rls, ant/dya)

K e m u d i a n ,  P e l a y a n a n  J a s a 
P e n d a r a t a n ,  P e n e m p a t a n , 
Penyimpanan Pesawat Udara (PJP4U) 
dan Pelayanan Jasa Penumpang 
Pesawat Udara (PJP2U) turun 50 
persen di semua bandara selama 16 
hari mulai 19 Desember 2024 sampai 
3 Januari 2025.

Kemudian, harga avtur selama 
Desember 2024 atau 31 hari tidak naik 
di  19 bandara.  Pertamina juga 
memberikan diskon 7,5 persen sampai 
10 persen harga avtur sepanjang 
Desember 2024. 

Rapat tersebut dihadiri Menteri 
Perhubungan Dudy Purwagandhi, 
InJourney, perwakilan Indonesia 
National Air Carrier Association 
(INACA), AirNav, Pertamina Patra 
Niaga, hingga perwakilan maskapai 
mulai dari Lion Air Group, Pelita Air, 
Garuda Indonesia, Citilink, Sriwijaya 
Air, AirAsia, sampai Trigana.

S e b e l u m n y a ,  K e m e n t e r i a n 
Perhubungan (Kemenhub) mengaku 
masih menunggu hasil kajian dari 
Satgas terkait upaya menurunan harga 
tiket pesawat secara komprehensif. 
Karenanya, Kemenhub belum bisa 
memast ikan kapan harga  t iket 
pesawat itu turun.

Di satu sisi, Kemenhub juga telah 
memberikan sejumlah masukan 
sebagai pertimbangan, untuk meng-
upayakan tarif terjangkau bagi masya-
rakat. Namun di sisi lain juga tetap 

JAKARTA	- Rencana penurunan harga 
tiket pesawat mulai memperlihatkan 
titik terang. Menteri Pariwisata, 
Widiyanti memberi sinyal target itu 
bisa diwujudkan saat libur Natal dan 
Tahun Baru (Nataru) Desember nanti. 

“Setidaknya bila belum bisa dapat 
d i l a k u k a n  p e n u r u n a n  s e c a r a 
menyeluruh, diusahakan turun dalam 
waktu jangka pendek atau momen 
yang bermanfaat bagi masyarakat 
seperti Nataru yang akan terjadi dalam 
wa k t u  d e ka t  i n i ,” ka t a  M e n te r i 
Pariwisata, Widiyanti, dalam rapat 
kerja dengan Komisi VII DPR RI, 
dikutip Kamis (21/11/2024).

A p a l a g i  p e r s o a l a n  te r s e b u t 
memang sebelumnya sudah sempat 
dibahas di pemerintahan sebelumnya.

Dari kabar yang beredar, hasil 
rapat tiket pesawat yang digelar Kamis 
(21/11/2024), harga tiket pesawat 
akan turun selama Desember 2024 
antara 10 hingga 13 persen.

Beberapa skema  akan dilakukan 
diantaranya rapat memutuskan fuel 
surcharge jet turun 8 persen menjadi 
tinggal 2 persen selama 16 hari dari 19 
Desember 2024 sampai 3 Januari 
2025. Fuel surcharge menjadi 2 persen 
untuk rute domestik dari  yang 
sebelumnya 10 persen.

Fuel surcharge propeller turun 5 
persen menjadi 20 persen selama 16 
hari mulai 19 Desember 2024 sampai 
3 Januari 2025. 



Yaitu usai disahkannya 
Pe ra t u ra n  P re s i d e n  
(Perpres) sebagai dasar 
hukum pendistribusian 
tersebut. 

"Jadi nanti pupuk 
bersubsidi  i tu  dar i  
P u p u k  I n d o n e s i a  
langsung ke Gapoktan. 
Tidak perlu membuat SK 
Gubernur, SK Walikota, 
jadi langsung diterima 
Gapoktan," ujar Slamet, 
dikonfirmasi melalui 
s a m b u n ga n  s e l u l a r,  
Kamis (21/11/2024). 

Slamet menambahkan, langkah 
penyederhanaan ini selaras dengan 
arahan Kementerian Pertanian dan 
Kementerian Koordinator Bidang 
Pangan yang telah melakukan 
pembahasan beberapa hari lalu. 
Menurutnya, penyederhanaan ini 
bertujuan agar petani dapat menerima 
pupuk bersubsidi secara lebih cepat 
dan tepat waktu.  

Pasalnya selama ini, sambung 
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MALANG	- Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang berencana memangkas alur 
distribusi pupuk bersubsidi. Tanpa 
proses administrasi yang rumit dan 
panjang penyaluran langsung ke 
Gabungan Kelompok Tani (Gapoktan) 
bakal lebih cepat.

Kepala Dinas Pertanian dan 
Ketahanan Pangan (Dispangtan) Kota 
Malang, Slamet Husnan mengatakan, 
kebijakan ini diproyeksikan akan 
mulai diterapkan pada tahun 2025. 

tersebut terdiri dari 526 ton pupuk 
Urea dan 701 ton pupuk NPK. 

"Harga pupuk Urea bersubsidi 
dipatok sebesar Rp 2.250 per 
k i l o g r a m ,  j a u h  l e b i h  m u r a h  
dibandingkan harga non-subsidi yang 
mencapai Rp 7.000 per kilogram. 
Untuk pupuk NPK, harga bersubsidi 
sebesar Rp 2.300 per kilogram, 
sedangkan harga normalnya mencapai 
Rp 10.000 per kilogram," jelasnya. 

Namun, menurutnya realisasi 
distribusi pupuk bersubsidi sepanjang 
Januari hingga September 2024 
terpantau masih rendah. Berdasarkan 
data Dispangtan, pupuk Urea baru 
tersalurkan sebanyak 49 persen dari 
total alokasi, sementara pupuk NPK 
hanya mencapai 37,5 persen.  

"Nah sehingga dengan alur 
distribusi yang baru ini, kami berharap 
realisasi distribusi dapat lebih 
maksimal. Karena pupuk bersubsidi 
harus sampai ke petani tepat waktu, 
mengingat di Kota Malang ada sekitar 
dua ribu lebih petani yang bergantung 
pada pupuk ini," tandas Slamet. 
(Santi/Dya)

Slamet, distribusi pupuk bersubsidi 
dinilai lambat karena harus melalui 
proses administratif yang berlapis. 

"Biasanya harus melalui proses 
pengajuan SK Walikota, lalu dikirim ke 
provinsi, provinsi menghimpun, ke-
mudian diusulkan untuk SK Gubernur. 
Itu yang membuat waktu pendis-
tribusian menjadi lama," tambahnya. 

Kendati proses pendistribusian 
akan dipercepat, Slamet melanjutkan, 
alur pengajuan pupuk bersubsidi 
harus tetap dilakukan dengan tahapan 
yang jelas. Proses pengajuan dimulai 
dari petani melalui kelompok tani 
hingga ke Gapoktan, yang kemudian 
diverifikasi oleh penyuluh pertanian 
dan Bidang Pertanian Dispangtan Kota 
Malang. 

Di mana data tersebut selanjutnya 
direkap oleh provinsi dan dilaporkan 
ke Kementerian Pertanian untuk 
penentuan alokasi.  

Sementara itu, di tahun 2024 ini, 
Slamet menjelaskan, Kota Malang 
m e n d a p a t k a n  a l o k a s i  p u p u k  
bersubsidi sebanyak 2.047 ton. Jumlah 

Angin Segar bagi Petani Kota Malang, 

Alur Distribusi Pupuk Bersubsidi Bakal Dipangkas

BATU  - Badan Pengawas Pemilu 
(Bawaslu) Kota Batu mencatat adanya 
potensi kerawanan di sejumlah 
Tempat Pemungutan Suara (TPS) 
dalam menghadapi Pilkada Serentak 
2024. Berdasarkan hasil pemetaan 
terbaru, setidaknya ada 117 dari total 
302 TPS yang masuk kategori rawan 
akibat keberadaan pemilih dalam 
Daftar Pemilih Tetap (DPT) yang tidak 
memenuhi syarat (TMS). 

Koordinator  Divis i  Hukum,  
P e n c e g a h a n ,  d a n  P a r t i s i p a s i  
Masyarakat Bawaslu Kota Batu, Yogi 
Eka Chalid Farobi, mengatakan selain 
persoalan administrasi seperti TMS, 
masih banyak indikator lain yang juga 
menjadi perhatian serius. 

"Pemetaan penting dilakukan, 
guna mengantisipasi gangguan dan 
h a m b a t a n  d i  T P S  p a d a  h a r i  
pemungutan suara. Hasilnya, terdapat 
14 indikator TPS rawan terjadi dan 12 
indikator yang tidak terjadi namun 
tetap perlu diantisipasi," ujar Yogi, 
Kamis (21/11/2024).

Pemetaan ini  melibatkan 8 
variabel utama yang terdiri dari 26 
i n d i k a t o r  k e r a w a n a n .  Yo g i  
menambahkan, selain persoalan 
p e m i l i h  T M S ,  B a w a s l u  j u g a  
menemukan 116 TPS yang tercatat 
memiliki pemilih difabel dalam daftar 
DPT. 

Tak hanya itu, sebanyak 55 TPS 

Kota Batu mencatat adanya TPS yang 
memiliki riwayat keterlambatan 
distribusi logistik atau kekurangan 
perlengkapan pemungutan suara. 
Dalam beberapa kasus, TPS bahkan 
mengalami kendala infrastruktur 
seperti keterbatasan jaringan listrik 
d a n  i n t e r n e t ,  y a n g  d a p a t  
menghambat proses Pilkada di 
wilayah tertentu.

"Dari semua indikator tersebut, 
kerawanan yang paling sering 
ditemukan adalah terkait data pemilih 
yang tidak akurat. Validasi data 
pemilih harus menjadi prioritas utama 
untuk menghindari potensi konflik 
atau polemik di hari pemungutan 
suara," jelasnya. (Santi/Dya)

m e m i l i k i  p e t u g a s  
k e l o m p o k  
p e n y e l e n g g a r a  
p e m u n g u t a n  s u a r a  
(KPPS) yang berasal 
d a r i  l u a r  d o m i s i l i ,  
s e m e n t a ra  4 4  T P S  
tercatat adanya pemilih 
tambahan atau DPTb. 
Temuan ini, menurut 
Yo g i ,  m e n u n j u k ka n  
pentingnya pengawasan 
ketat di lapangan untuk 
m e m i n i m a l k a n  
h a m b a t a n  s e l a m a  
proses pemungutan 
suara.

Lebih lanjut, Yogi 
juga menyampaikan, Bawaslu turut 
mencatat adanya potensi kerawanan 
pada aspek keamanan. Di mana 
beberapa TPS memiliki riwayat 
k o n f l i k ,  i n t i m i d a s i  t e r h a d a p  
penyelenggara, bahkan praktik politik 
uang dan politisasi isu suku, agama, 
ras, dan antargolongan (SARA). 

"Selain itu, lokasi beberapa TPS 
yang sulit diakses secara geografis 
atau berada di wilayah rawan bencana, 
juga menjadi tantangan tersendiri 
yang perlu diantisipasi oleh semua 
pihak terkait," tambahnya. 

Tidak hanya itu, sambung Yogi, 
aspek logistik juga menjadi perhatian 
serius dalam pemetaan ini. Bawaslu 

Bawaslu Kota Batu Petakan Kerawanan Pilkada 2024

Ditemukan DPT Tak Memenuhi Syarat di 117 TPS

Salah	satu	TPS	Pemilu	Februari	2024	di	Kota	Batu.	(dok.	istimewa)

Kepala	Dispangtan	Kota	Malang,	Slamet	Husnan	bersama	petani	cabai	di	

Kecamatan	Kedungkandang.	(dok.	Dispangtan	Kota	Malang)

Yogi Eka 
Chalid Farobi

Kordiv Hukum, Pencegahan dan 

Parmas Bawaslu Kota Batu,
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GARIN	NUGROHO	mendapatkan Piala 
Citra Festival Film Indonesia (FFI) 
2024 kategori sutradara terbaik untuk 
film hitam-putih pertamanya yang 
berjudul "Samsara". Penghargaan ini 
menegaskan keahliannya dalam 
mengolah cerita dan visual yang 
mendalam, sekaligus membuktikan 
bahwa eksplorasi medium hitam-
putih tetap relevan di era perfilman 
modern.

Dalam sesi wawancara seusai 
menerima Piala Citra di Indonesia 
Convention Exhibition, BSD City, 
T a n g e r a n g ,  B a n t e n ,  R a b u  
( 2 0 / 1 1 / 2 0 2 4 )  m a l a m ,  G a r i n  
mengatakan bahwa penghargaan itu 
sangat berarti baginya.

"Sangat berarti karena saya tidak 
terlalu yakin film bisu, hitam-putih, 
dengan mengambil tema tradisi 
dan musik gabungan itu bisa 
meraih penghargaan sebagai 
sutradara terbaik," kata Garin, 
yang terakhir kali menerima 
Piala Citra untuk sutradara 
terbaik pada 2019.

" Ta p i ,  m e n u r u t  s a y a  
nominasi untuk seluruh tim itu 
yang terbaik bagi saya, jadi ini 
adalah penghargaan kedua saya 
u n t u k  s u t r a d a r a , "  i a  
menambahkan.

Garin menerima Piala Citra 
kategori skenario adaptasi terbaik 
untuk film "Opera Jawa" pada 
2006 dan 13 tahun kemudian 
mendapat Piala Citra kategori 
sutradara terbaik untuk film 
"Kucumbu Tubuh Indahku."

Selain mengantarkan Garin 
meraih Piala Citra kedua untuk 
s u t r a d a r a  t e r b a i k ,  f i l m  
"Samsara" menjadi film hitam-
putih pertama yang mendapat-kan 
Piala Citra dalam ajang FFI.

Garin mengambil referensi dari 
film-film bisu dunia tahun 1920-an, 
termasuk film Charlie Chaplin, serta 
pertunjukan wayang kulit dalam 
menggarap film “Samsara."

"Film ini mereferensikan film-film 
bisu di era keemasannya, dan juga 
kekuatan dari wayang kulit, karena 
wayang kulit itu orkestra, ada gamelan 
di depannya dan ada layar," kata dia.

Dia menambahkan, "Dan wayang 
kulit dalam sejarah dunia selalu 
menjadi awal dari apa yang disebut 
sejarah film, jadi ini memang film yang 
mereferensikan film-film dunia di era 

Profil	Garin	Nugroho
Garin Nugroho Riyanto lahir 

dengan nama Nugroho Riyanto pada 6 
J u n i  1 9 6 1  d i  Yo g ya k a r t a .  D i a  
merupakan salah satu produser dan 
sutradara Indonesia yang populer. 
Garin adalah lulusan dari fakultas 
Sinematografi Universitas Kesenian 
Jakarta (IKJ).

Selain aktif sebagai sutradara, Garin 
juga aktif mengamati masalah sosial 
budaya, sehingga dia pantas disebut 
sebagai seorang pengamat komunikasi 
sosial budaya. Dia juga kerap menulis 
kolom di berbagai media.

Garin tidak hanya memproduksi 
film-film yang kemudian mencatat 
berbagai kemenangan dalam sejumlah 
festival film internasional. Garin sudah 
membuat video musik Januari Christy 
pada 1991, ketika video musik belum 
dikenal luas di televisi Indonesia. 

keemasannya."
Garin saat ini sedang mempersiap-

kan produksi film musikal baru 
te n t a n g  s e j a ra h  p e r f i l m a n  d i  
Indonesia.

"Aku mau bikin film musikal 
tentang sejarah film Indonesia dari era 
1.0 sampai era 4.0, judulnya 'Siapa Dia' 
dan genrenya melodrama," kata Garin.

"Dengan bintang film Nicholas 
Saputra, menyanyi dan menari, dan 
ada sekitar tujuh perempuan, ada 
Amanda Rawles, Monita Tahalea, dan 
lain-lain," katanya.

Film "Samsara" memboyong 
beberapa penghargaan pada Malam 
Anugerah Piala Citra FFI 2024.

Penghargaan yang diberikan 
untuk film ini meliputi penghargaan 

untuk sutradara 
terbaik (Garin 
N u g r o h o ) ,  
p e n g a r a h  
sinematografi 
terbaik (Batara 
Geompar I.C.S.), 
penata musik 
terbaik (Wayan 
Sudirana dan 
K a s i m y n ) ,  
serta penata 
busana terbaik 
(Retno Ratih 
Damayanti).

Kemudian menyusul Bintang-Bintang 
yang dinyanyikan Titi DJ, video musik 
dari Krakatau, Katon Bagaskara, 
Paquita Wijaya, Edo Kondologit serta 
Gong 2000.

Di masa kecilnya, Garin dikenal 
sebagai seorang soliter. Perhatiannya 
sangat mudah teralihkan oleh hal-hal 
yang dianggapnya menarik. Garin kecil 
bahkan sangat sering meninggalkan 
sepedanya karena ia lupa bahwa ia 
membawa sepeda. Selain itu, karena 
lahir pda keluarga pecinta buku, Garin 
adalah orang yang gemar membaca.

Sutradara ini  telah banyak 
menerima penghargaan dari dalam 
dan luar negeri.  Penghargaan-
penghargaan tersebut antara lain 
adalah  Film terbaik Asia di Osian’s 
Cinefan Festival ke-7 lewat Rindu Kami 
Padamu  pada 2006, Penulis Skenario 
Cerita Adaptasi Terbaik Festival Film 
Indonesia pada tahun 2006 pula, Silver 
Leopard Video di Festival Film 
Internasional Locarno untuk Puisi Tak 
Terkuburkan pada tahun 2000, dan 
banyak lagi lainnya.

Garin peduli lingkungan, tercermin 
dalam film Under The Tree, dan 

mengumpulkan seni unik dari 
Indonesia dan luar negeri.Pada 
April 2016, Garin mencalonkan diri 
sebagai  Walikota Yogyakarta 

dengan Rommy Heryanto sebagai 
wakil, melalui jalur independen dalam 

Pilkada 2017.(nei,ist/dya)

GARIN NUGROHO 
RAIH PIALA CITRA FFI 2024 SEBAGAI 

SUTRADARA TERBAIK

Sumber	:
Hypeabis.id/

Eudebio	
Chrysnamurti
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2.	Bantu	Tubuh	Menyerap	Nutrisi
Berikutnya, manfaat makanan 

hasil fermentasi adalah membantu 
penyerapan nutrisi makanan di dalam 
t u b u h . F e r m e n t a s i  d i k e t a h u i  
membantu memecah nutrisi di dalam 
makanan. Hal ini membuat makanan 
fermentasi lebih mudah dicerna 
dibanding makanan yang tidak 
difermentasi.Memadukan konsumsi 
makanan fermentasi dengan pola 
makan sehat lainnya akan membuat 
tubuh menyerap lebih banyak nutrisi 
dari makanan yang kamu makan.

3.Membuang	 Racun	 di	 Dalam	
Tubuh

M a k a n a n  d a n  m i n u m a n  
fermentasi adalah sumber nutrisi yang 
baik  untuk membantu proses  
detoksifikasi.Kandungan asam dan 
bakteri di dalam makanan hasil 
fermentasi ampuh untuk meluluhkan 
berbagai jenis racun dan logam berat 
di dalam tubuh, seperti merkuri dan 
aluminium.

4.	Mendukung	Kekebalan	Tubuh
Bakteri baik yang hidup di usus 

memiliki dampak positif pada sistem 
kekebalan tubuh kamu. Karena tinggi 
probiotik, makanan hasil fermentasi 
bisa meningkatkan daya tahan tubuh 
dan menurunkan risiko penyakit 
infeksi seperti flu atau common cold.

5.	Mendukung	Kekebalan	Tubuh
Manfaat makanan hasil fermentasi 

l a i n n y a  a d a l a h  
m e m b a n t u  

melawan 
kanker

MAKANAN  f e r m e n t a s i  a d a l a h  
santapan yang  dio lah  dengan 
penambahan ragi atau bakteri khusus. 
Proses  ini  membuat  makanan 
mengalami perubahan, baik dari 
bentuk, aroma, maupun rasa.

Rasa dan aromanya boleh tajam, 
tapi  jangan ragukan kebaikan 
makanan fermentasi untuk tubuh. 
Soalnya, makanan ini mengandung 
bakteri baik yang bermanfaat untuk 
kesehatan saluran cerna sekaligus 
menurunkan r is iko ter jadinya 
penyakit kronis.

Fermentasi adalah sebuah proses 
yang melibatkan penguraian gula oleh 
bakteri dan ragi.  Selain dapat 
membantu meningkatkan pengawetan 
makanan, proses tersebut juga 
memperbanyak jumlah bakteri baik di 
usus.

Manfaat makanan hasil fermentasi 
sangat baik untuk kesehatan organ 
t u b u h .  Yu k ,  k e t a h u i  s e d e r e t  
keuntungan fermentasi makanan bagi 
kesehatan berikut ini:

1.	Memperbaiki	Kesehatan	Penernaan
Probiotik dari hasil fermentasi bisa 

membantu membuat keseimbangan 
bakteri baik di usus seperti semula dan 
meringankan beberapa masalah 
pencernaan.  

K a r e n a  i t u ,  m e n a m b a h k a n  
makanan fermentasi dalam pola 
makan mungkin berguna jika kamu 
sering mengalami masalah usus. 
Pasalnya, ketidakseimbangan bakteri 
di dalam usus dapat menyebabkan 
intoleransi laktosa, intoleransi 
gluten, infeksi jamur, alergi, 
bahkan asthma.

Probiotik diteliti dapat 
mengurangi keluhan 
a k i b a t  i r r i t a b l e  
bowel syndrome 
(IBS). Terlebih lagi, 
manfaat makanan 
fermentasi  juga dapat  
m e m b a n t u  m e re d a ka n  
d i a r e ,  s e m b e l i t ,  d a n  
kembung.

. Karena, makanan fermentasi kaya 
akan vitamin K2. Peningkatan asupan 
vitamin K2 diteliti dapat mengurangi 
risiko kanker prostat.

Berbagai	Jenis	Makanan	Fermentasi
Berikut ini adalah beberapa makanan 
fermentasi yang cukup mudah 
ditemukan di daerahmu dan memiliki 
manfaat untuk kesehatan tubuh:

1.	Tape
Tape merupakan singkong rebus 

yang difermentasi dengan ragi selama 
2–3 hari. Selain enak, katanya makan 
tape bisa mengurangi gangguan 
pencernaan yang dapat muncul di 
hari-hari awal menstruasi, lho.Sebuah 
penelitian menunjukka bahwa wanita 
ya n g  s e d a n g  m e n s t r u a s i  d a n  
mengonsumsi makanan fermentasi, 
seperti tape, lebih jarang mengalami 
mual, diare, dan nyeri perut.

2.	Acar	dan	sayur	asin
Tidak hanya menambah kelezatan 

hidangan, acar dan sayur asin maupun 
sauerkraut menyimpan banyak 
manfaat untuk kesehatan tubuh. Ini 
karena proses fermentasi membuat 
sayuran pada acar dan sawi hijau pada 
s a y u r  a s i n  m e n g a n d u n g  
probiotik.Namun, karena difermentasi 
dengan air garam, jangan berlebihan 
ya saat mengonsumsinya, terutama 
jika kamu memiliki tekanan darah 
tinggi.

3.	Yoghurt
Yoghurt memang sering digunakan 

sebagai campuran makanan sehat. 
S o a l n y a ,  yoghur

t 

mengandung asam laktat yang 
berperan sebagai probiotik di saluran 
cerna. Asam laktat merupakan hasil 
d a r i  fe r m e n t a s i  s u s u  d e n g a n  
L a c to b a c i l l u s  b u l ga r i c u s  a t a u  
Streptococcus thermophilus.

4.	Keju
Sama seperti yoghurt, keju pun 

merupakan fermentasi susu dan 
bakteri. Selain probiotik, keju juga 
mengandung asam lemak omega-3 
yang baik untuk menjaga kesehatan 
otak, jantung, pembuluh darah, dan 
mata.Di Sulawesi Selatan, ada produk 
keju tradisional yang dinamakan 
dangke. Meski tekstur dangke lebih 
mirip tahu, rasa asinnya sangat mirip 
dengan keju. Fermentasi dangke juga 
menghasilkan bakteri asam laktat 
yang baik untuk kesehatan usus, sama 
seperti keju.

5.	Tempe
Pamor tempe sebagai makanan 

sehat sudah mendunia, bahkan umum 
dikonsumsi oleh vegetarian sebagai 
s u m b e r  p r o t e i n  p e n g g a n t i  
daging.Fermentasi kacang kedelai 
utuh dan jamur Rhizopus sp. ini tidak 
hanya menghasilkan probiotik, tetapi 
juga t inggi  protein yang bisa  
membuatmu kenyang lebih lama dan 
berperan dalam penurunan berat 
badan. Tempe juga termasuk salah 
satu jenis makanan nabati yang 
mengandung vitamin B12.

6.	Kimchi
Kimchi memang bukan makanan 

fermentasi lokal, tetapi hidangan ini 
cukup banyak diminati di Indonesia 
karena rasanya yang pedas, asam, dan 
segar. Selain baik untuk saluran cerna, 
kimchi juga dipercaya bisa menunda 
proses penuaan .(nei,ist/dya)

Manfaat Tak Terduga 
Konsumsi Makanan Fermentasi
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PENGOPERASIAN perdana truk listrik 
Fuso eCanter menetapkan standar 
baru dalam bisnis logistik Indonesia, 
dengan penggunaan kendaraan listrik 
ini dapat mendukung pengurangan 
emisi karbon di Indonesia.

Konsumen pertama Fuso eCanter 
adalah PT Yusen Logistics Indonesia, 
yang memiliki kesamaan visi-misi 
dengan PT Krama Yudha Tiga Berlian 
Motors (KTB) sebagai distributor 
resmi kendaraan niaga Mitsubishi 
Fuso dan Bus Corporation (MFTBC) di 
Indonesia.

Presiden Direktur PT KTB Daisuke 
Okamoto mengatakan pengoperasian 
produknya itu menjadi momen 
bersejarah perjalanan Fuso eCanter, 
sebagai pionir truk listrik untuk 
mendukung aktivitas bisnis distribusi 
logistik di Indonesia.

"Terima kasih kepercayaan PT 
Yusen Logistics Indonesia kepada 
Mitsubishi Fuso. Ini membuktikan 
bahwa penerapan green logistic dapat 
diimplementasikan di Indonesia. Kami 
harap eCanter jadi solusi bisnis 
konsumen yang memiliki misi karbon 
netral," terangnya di acara seremoni 
pelepasan operasional perdana Fuso 
eCanter di Cengkareng, Tangerang, 
beberapa waktu lalu.

"PT Yusen Logistics melanjutkan 
cerita sukses eCanter di seluruh dunia 
dan kami menantikan kisah sukses 
Yusen Logistics di Indonesia dalam 
waktu dekat," lanjutnya.

Adapun bagi perusahaan yang 
bergerak memberikan pelayanan 
penerusan pengiriman barang 
domestik maupun internasional itu, 
m e m i l i k i  k e t e r t a r i k a n  u n t u k  
mengakuisisi Fuso eCanter setelah 
melakoni Proof of Concept (PoC) 
selama beberapa bulan.

mengoptimalkan penggunaan truk 
listrik dengan nyaman dan aman.

"Untuk perawatan kami di-support 
penuh oleh KTB melalui dilernya. Jadi 
mereka ke sini karena kebetulan kami 
juga memiliki mobil Fuso yang lain dan 
mereka secara periodikal ke sini," jelas 
Wempy.

Komitmen ini untuk menciptakan 
ekosistem truk listrik yang efektif 
dengan Environmental, Social, and 
G o v e r n a n c e  ( E S G ) .  K T B  j u g a  
berkomitmen memberikan layanan 
purna jual terbaik, lewat dukungan 
yang mencakup garansi baterai 8 
tahun, free service, hingga fasilitas 
penggunaan melalui skema Operating 
Lease.(nei,ist/dya)

teknologi pada sistem penggerak yaitu 
eAxle, yang menawarkan kelebihan 
kemudahan perawatan dan akselerasi 
lebih halus.

S e m e n t a r a  i t u  m e n g e n a i  
spesifikasinya, mengemas baterai 
berukuran M dengan kapasitas 83 
kWh. Baterai tersebut ketika diisi daya 
penuh sanggup menempuh jarak 
hingga 140 kilometer dengan Gross 
Vehicle Weight (GVW) atau jumlah 
bobot kendaraan termasuk muatan 
dan penumpang sejumlah 6 ton.

Sebagai dukungan layanan purna 
jual, KTB juga memberikan pelatihan 
khusus bagi pengemudi dan mekanik 
truk listrik Fuso eCanter. Jadi tak hanya 
persoalan teknis, hal ini dilakukan 
a g a r  k o n s u m e n  d a p a t  

"Sebenarnya sebelum beli kami 
sudah trial dulu dikasih kesempatan 
sama Mitsubishi Fuso selama tiga 
bulan dan risetnya cukup memuaskan. 
Bahwa dari sisi biaya operasional kami 
bisa hemat 20 sampai 30 persen," 
ungkap Deputy Director PT Yusen 
Logistics Indonesia, Wempy Wisnu Aji.

Terlebih dari internal perusahaan, 
memiliki visi misi keberlanjutan 
secara global termasuk di Indonesia. 
Targetnya Yusen Logistics memiliki 
misi netralitas karbon yang akan 
dicapai pada 2050.

"Sementara di 2030 kami punya 
target untuk bisa menyediakan produk 
ke kustomer kami yang berhubungan 
zero emission. Nah kami mulai lebih 
cepat di 2024 ini bukan di 2030, bahwa 
kami mulai tahun ini sudah bisa 
menyediakan layanan tersebut ke 
kustomer," katanya di kesempatan 
yang sama.

Adapun pengoperasian Fuso 
eCanter oleh PT. Yusen Logistics 
Indonesia, mengambil rute 
p o i n t  t o  p o i n t  d a r i  
Cengkareng-Cibitung dan 
sebaliknya, untuk 
m e n g i r i m  
barang impor 
m a u p u n  
ekspor. Untuk 
itu perusahaan 
m e n y e d i a k a n  
fasilitas pengisian 
daya sendiri di dua 
titik tersebut.

Fuso eCanter 
yang beroperasi di 
I n d o n e s i a  m e -
rupakan generasi 
t e r b a r u  d e n g a n  
sejumlah penyem-
p u r n a a n .  S a l a h  s a t u nya  

FUSO ECANTER, STANDAR BARU 

TRUK LISTRIK UNTUK BISNIS LOGISTIK INDONESIA



Melarikan Diri ke Surga 
Romantis Singapura

 
 

konsep asli dari berbagai produksi 
film Ghibli.
 
3.Penginapan	 yang	 tenang	 di	
Singapura

Tidak hanya hotel mewah di 
gedung pencakar langit, Singapura 
juga punya beberapa rekomendasi 
h o t e l  b e r n u a n s a  a l a m  u n t u k 
pengunjung yang mendambakan 
ketenangan bersama pasangan. Salah 
satunya, Capella Singapore Hotel di 
Pulau Sentosa.

Dengan sentuhan modern oleh 
arsitek kenamaan Inggris, Norman 
Foster, salah satu momen paling 
romantis di Capella Singapore adalah 
menikmati matahari terbenam dari 
teras atau balkon pribadi. Menghadap 
langsung ke Laut Cina Selatan, kamu 
dan pasangan bisa menikmati sepoi-
sepoi angin pantai yang tenang, langit 
berwarna  menakjubkan,  serta 
gemerisik pepohonan terkena angin 
yang menenangkan.

Selain bangunan dan suasananya, 
daya tarik hotel ini terletak pada 
suasana asri dikelilingi pepohonan 
dan burung merak yang bebas 
berkeliaran. Jangan khawatir, sebab 
b u r u n g  m e r a k  i n i  t i d a k  a k a n 
mengganggu aktivitasmu selama di 
hotel. Justru, burung merak ini 
membuat pengunjung merasa lebih 
dekat dengan alam.

Masih di Pulau Sentosa, kamu dan 
pasangan juga bisa menginap di The 
Outpost Hotel Sentosa. Hotel ini 
menawarkan pengalaman menginap 
yang unik dan eksklusif di Pulau 
Sentosa.(nei,ist/dya)

ditemukan dengan mudah.
Nah, inilah rekomendasi destinasi 

wisata muslim friendly yang bisa kamu 
jelajahi di Singapura. Yuk, langsung cek 
destinasinya di bawah ini.

1.	Bersantai	di	pantai	Singapura
I n g i n  m e n i k m a t i  s u a s a n a 

Singapura yang berbeda dan lebih 
tenang? Beberapa pantai pantai yang 
indah ini cocok untuk bersantai atau 
melakukan berbagai aktivitas luar 
ruangan bersama pasangan.

Pertama ada Pantai Siloso yang 
berada di kawasan Pulau Sentosa 
Singapura. Berada tidak jauh dari 
pelabuhan yang menghubungkan 
Singapura dengan Batam, kamu bisa 
langsung menjumpai pemandangan 
menakjubkan perpaduan pantai putih 
yang halus, air berwarna hijau tosca 
ya n g  b e r k i l a u a n ,  d a n  fa s i l i t a s 
memadai.

Tak jauh dari Pantai Siloso, ada 
juga Pantai Palawan yang tak kalah 
indah. Salah satu daya tarik paling 
ikonik di Pantai Palawan adalah 
adanya jembatan kayu gantung yang 
menghubungkan pantai utama dengan 
sebuah pulau kecil nan tenang.

2. Rencanakan Kejutan dengan yang 
Tersayang

Menghabiskan waktu di galeri dan 
museum yang ada di Singapura tidak 
akan pernah membosankan! Tak 
h a n y a  i d e n t i k  d e n g a n  b e n d a 
bersejarah dan bernilai seni,  di 
beberapa destinasi ini, kamu bisa 
merasakan suasana seperti di planet 

MENCARI	 destinasi untuk melipir 
sejenak sambil menikmati suasana 
r o m a n t i s  b e r s a m a  p a s a n g a n ? 
Singapura bisa jadi jawaban untuk 
melarikan diri sejenak dari rutinitas 
sehari-hari. Bayangkan, di tengah 
gedung-gedung pencakar langit yang 
gemerlap, ada pantai-pantai indah, 
penginapan bernuansa alam yang 
menenangkan, hingga tempat makan 
yang pas untuk menikmati momen 
romantis bersama orang tersayang.

Singapura memang tak hanya 
terkenal sebagai destinasi wisata 
m o d e r n  d e n g a n  s e g a l a 
kemewahannya. Di balik itu semua, 
ada sisi lain yang lebih intim dan 
penuh keindahan yang bisa kalian 
nikmati bersama pasangan. Apalagi, 
sekarang ada HolidAI Singapura 
sebuah platform berbasis Artificial 
I n t e l l i g e n c e  ( A I )  y a n g  a k a n 
membantumu merencanakan liburan 
yang sesuai dengan preferensi dan 
keinginanmu. Mulai dari tempat 
makan romantis hingga aktivitas yang 
menyenangkan,  semuanya bisa 

lain, menguji nyali saat Halloween, 
hingga masuk ke dunia Ghibli.

Tempat pertama yang bisa kamu 
d a t a n g i  a d a l a h  B u b b l e  P l a n e t 
Immersive Experience di Singapore 
EXPO. Kamu bisa menjajal keajaiban 
dan keceriaan di “planet” gelembung 
yang terbagi ke dalam 11 instalasi 
tematik dan interaktif.

Tenggelamkan diri ke balon-balon 
merah muda di Bubble Ocean, masuk 
ke dalam balon raksasa dan rasakan 
suasana uniknya di Giant Bubble, puas-
puaskan diri untuk membuat konten 
Instagramable di Selfie Room, hingga 
mencoba simulasi penerbangan balon 
udara dengan teknologi tercanggih di 
Balloon Getaway. Seluruh instalasi ini 
juga cocok untuk rekreasi keluarga dan 
anak-anak, lho.

K a l a u  k a m u  y a k i n  d e n g a n 
keberanianmu, jangan ragu kunjungi 
event Universal Studios Singapore 
Halloween Horror Nights 12 yang 
digelar  set iap malam mulai  27 
S e p t e m b e r  s a m p a i  d e n g a n  2 
November 2024.

Kalau pasanganmu penggemar 
film-film animasi buatan Ghibli, 
pameran tentu tidak boleh diabaikan. 
Ya, The World of Studio Ghibli akan 
hadir  mulai  4 Oktober 2024 di 
ArtScience Museum. Masuklah ke 
d u n i a  p e n u h  i m a j i n a s i  y a n g 
terinspirasi dari film seperti My 
Neighbour Totoro, Howl’s Moving 
Castle, Spirited Away, dan banyak lagi. 
Inilah yang kami ketahui sejauh ini!

Pengunjung juga dapat menjelajahi 
proses kreatif di balik animasi-animasi 
ikonik tersebut dan melihat gambar 
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PARA pegiat antikorupsi mengeklaim 
pemilihan Pimpinan KPK hanya 
sebagai “basa-basi seleksi” karena 
mereka sudah memberikan daftar 
rekam jejak calon-calon pimpinan 
KPK dan dewas KPK yang bermasalah. 
A ka n  te t a p i ,  m e n u r u t  m e re ka , 
peringatan ini diabaikan DPR.

Peneliti Pusat Kajian Antikorupsi 
Universitas Gadjah Mada (PUKAT 
UGM) Zaenur Rahman menyoroti 
terpilihnya pimpinan baru Komisi 
Pemberantasan Korupsi  (KPK) 
periode 2024-2029 yang didominasi 
oleh figur-figur dari institusi penegak 
hukum lainnya.

Kelima pimpinan KPK terpilih 
tersebut terdiri dari Setyo Budiyanto 
(Polri), Fitroh Rohcahyanto dan 
Johanis Tanak (Kejaksaan), Ibnu 
Basuki Widodo (Mahkamah Agung), 
serta Agus Joko Pramono (Badan 
Pemeriksa Keuangan).

Kondisi ini, menurut Zaenur, 
m e m b u a t  K P K  s e o l a h  m e n j a d i 
semacam sekretariat bersama bagi 
aparat penegak hukum lainnya.

" K P K  i n i  d i j a d i k a n  s e b a g a i 
semacam sekretariat bersama bagi 
para aparat penegak hukum yang baik 
masih aktif maupun yang sudah 
p u r n a , "  u j a r  Z a e n u r,  K a m i s 
(21/11/2024).

Zaenur menilai, independensi KPK 
bisa terancam selama lima tahun ke 
depan akibat adanya loyalitas ganda 
para pimpinan yang berasal dari 
i n s t i t u s i  a s a l  m e re k a .  H a l  i n i 
berpotensi memengaruhi penanganan 
kasus korupsi, khususnya yang terkait 
dengan lembaga tempat asal para 
pimpinan tersebut.

"Padahal kan tempat mereka 
berasal itu institusinya masih belum 
bebas dari korupsi, di Kejaksaan, di 
Kepolisian, di Mahkamah Agung, di 
BPK.  Justru sekarang juga ada 
beberapa kasus yang terkait misalnya 
dengan BPK, terkait dengan institusi 
penegak hukum lain," tutur Zaenur.

Menurut Zaenur, loyalitas ganda 
ini menjadi tantangan berat untuk 
KPK dalam lima tahun mendatang. Ia 
menegaskan bahwa KPK seharusnya 
bersifat independen dan tidak tunduk 
pada kekuasaan atau kepentingan 
institusi lain.

"Loyalitas ganda. Karena mereka 
berasal dari institusi penegak hukum, 
maka mereka punya esprit de corps, 
mereka punya semangat esprit de 
corps yang itu tidak bahkan bisa hilang 
bahkan bagi yang sudah purna, apalagi 
yang masih aktif," jelas Zaenur.

Sebelumnya, Setyo Budiyanto 
resmi terpilih sebagai Ketua KPK 
p e r i o d e  2 0 2 4 - 2 0 2 9  s e t e l a h 
memperoleh suara terbanyak dalam 
proses pemilihan di Komisi III DPR RI. 
Dalam pemilihan tersebut, DPR RI 
menetapkan lima pimpinan KPK, 
termasuk empat wakil ketua, sesuai 
mekanisme yang diatur dalam Pasal 
30 ayat (10) dan (11) Undang-Undang 
Nomor 30 Tahun 2002 tentang KPK.

"Dari lima orang pimpinan KPK 
tersebut pimpinan mendapatkan 
persetujuan kuorum apakah saudara 
Setyo Budiyanto dapat dipilih dan 

ditetapkan sebagai ketua KPK masa 
jabatan 2024-2029?" tanya Ketua 
Komisi III DPR RI Habiburokhman 
kepada peserta rapat.

"Setuju," ujar seluruh peserta, 
menetapkan Setyo Budiyanto sebagai 
Ketua KPK bersama Johanis Tanak, 
Fitroh Rohcahyanto, Agus Joko 
Pramono, dan Ibnu Basuki Widodo 
sebagai wakil ketua KPK periode 
2024-2029.

Hal senada diungkapkan, IM57+ 
I n s t i t u t e ,  l e m b a g a  g e r a k a n 
antikorupsi yang didirikan eks 
ka r yawa n  K P K .   Ke t u a  I M 5 7 + 
Institute Lakso Anindito mengkritik 
DPR karena tidak memasukkan unsur 
masyarakat sipil dalam susunan 
pimpinan KPK yang baru.

“Hal tersebut menunjukan bahwa 
pemerintahan yang baru tidak 
memiliki komitmen yang kuat dalam 
m e n d o r o n g  r e f o r m  K P K  ya n g 
seharusnya menjadi kunci penting 
dalam pemberantasan korupsi,” kata 
Lakso. 

Menurut  Lakso ,  tokoh dari 
masyarakat sipil seharusnya bisa 
membawa semangat independensi 
dalam tubuh KPK jika menjadi 
pimpinan. Dia menyayangkan tidak 
a d a nya  u n s u r  te r s e b u t  d a l a m 
komposisi pimpinan terpilih.

Lakso menilai pimpinan dari 
unsur lembaga lain bisa jadi akan 
terbatas ruang geraknya di KPK. 
“Bagaimana bisa semangat reform 
dibawa ketika pimpinan yang terpilih 
berasal dari berbagai instansi yang 
menjadi salah satu objek pengawasan 
KPK,” ujar Lakso.

Kini,  setelah para pimpinan 
terpilih, Lakso berujar mereka harus 
bisa menunjukkan loyalitas kepada 
KPK.  Lakso menyarankan agar 
mereka mundur dari institusi asal.

“ Ta n p a  a d a n y a  s e m a n g a t 
indepedensi hal tersebut mustahil 
dilakukan. Untuk itu, indepedensi 
dapat dimanifestasikan melalui 
komitmen untuk tidak double loyalty 
dalam memimpin KPK,” kata Lakso.

Sementara, Koalisi Masyarakat 
Sipil yang terdiri dari Perhimpunan 
Bantuan Hukum Indonesia (PBHI) 
dan Transparency International 
Indonesia (TII) menuding pimpinan 
KPK periode 2024-2029 sudah 
dikondisikan. Menurut mereka, 
seleksi hingga uji kelayakan dan 
kepatutan atau fit and proper test 
hanya basa-basi.

Menurut koalisi, di tengah krisis 
integritas, sudah seharusnya Komisi 
III DPR RI memilih calon pimpinan 
dan dewan pengawas KPK dengan 
rekam jejak baik. Namun, yang terjadi 
justru sebaliknya.

"Basa-basi seleksi, pengondisian 
calon pimpinan KPK yang bisa 
kompromi korupsi," ujar Julius Ibrani 
dari PBHI. 

Julius mengungkit panitia seleksi 
(pansel) yang diduga kuat memilih 
calon terafiliasi dengan Joko Widodo 
(Jokowi). Dugaan itu dibuktikan dari 
banyak calon yang memiliki rekam 
jejak cukup baik dan berkomitmen 
dalam pemberantasan korupsi 
dipenggal dalam proses tahap awal.

Pansel justru meloloskan nama-
nama yang memiliki rekam jejak 

buruk. Ia menambahkan proses 
seleksi terkesan sekadar formalitas 
belaka.

" S e l e k s i  w a w a n c a r a  y a n g 
dilakukan oleh Pansel maupun fit and 
proper test di Komisi III DPR tidak 
menggali lebih dalam kepada calon 
terkait mulai dari tidak patuh dalam 
melaporkan harta kekayaan, harta 
kekayaan yang mengalami fluktuasi 
tidak wajar, nir-integritas dan potensi 
benturan konflik kepentingan, hingga 
l a n g k a h  ko n k re t  d a l a m  u p aya 
m e m b e n a h i  ke l e m b a g a a n  K P K 
pascarevisi UU KPK 2019," kata Julius.

Ia menilai lima orang pimpinan 
dan dewan pengawas KPK yang 
ditetapkan DPR memiliki rekam jejak 
buruk. Satu di antaranya ialah Johanis 
Tanak yang ada catatan pernah 
berkomunikasi  dengan pejabat 
Kementerian ESDM Muhammad Idris 
Froyoto Sihite. Percakapan yang berisi 
'bisalah kita cari duit' itu sempat viral 
di media sosial.

"Selain itu, dalam paparannya saat 
fit and proper test, Johanis Tanak 
menegaskan akan menghapus OTT 
KPK karena dianggap tidak sesuai 
dengan aturan KUHAP yang berlaku," 
ucap Julius.

"Koalisi menilai bahwa Johanis 
Tanak t idak mampu mengukur 
efektivitas dan persentase keber-
hasilan pemberantasan korupsi 
melalui OTT, atau niat menghapus OTT 
karena adanya transaksi politik 
dengan seseorang dan/atau kelompok 
tertentu sehingga menjadikan KPK 
sebagai lembaga yang mati suri dalam 
menjalankan mandatnya sebagai 
pemberantas korupsi," sambungnya.

Julius menambahkan komposisi 
Komisioner KPK periode 2024-2029 
yang didominasi oleh penegak hukum 
m e n j a d i  t a n t a n g a n  u n t u k 
mengaktifkan kembali fungsi trigger 
mechanism KPK. Semangat itu muncul 
ketika Kejaksaan dan Kepolisian 
dianggap belum cukup efektif dalam 
memberantas korupsi.

"Faktanya, calon yang dipilih oleh 
DPR adalah mereka dengan rekam 
jejak Kejaksaan dan Kepolisian yang 
juga tidak efektif dalam melakukan 
pemberantasan korupsi di lembaga 
sebelumnya. Bahkan, Kejaksaan dan 
Polri menjadi lembaga yang paling 
banyak melakukan korupsi," ucap 
Julius.

D a l a m  k e t e r a n g a n n y a ,  i a 
menyayangkan sikap abai Komisi III 
DPR terhadap catatan rekam jejak 
calon pimpinan dan dewan pengawas 
KPK yang dikirim oleh koalisi.

Selain tak adanya warga sipil, tidak 
terdapat pimpinan perempuan yang 
dipilih juga memicu tanda tanya. 

K e t u a  K o m i s i  I I I  D P R  R I , 
Habiburokhman, menyebut komposisi 
yang terpilih tersebut merupakan 
pilihan seluruh anggota komisinya. 
Dia tidak menjelaskan lebih jauh 
mengapa tidak ada perempuan.

" K a l a u  p e r e m p u a n  i t u  d i a , 
makanya, itulah hasil suara dari 
teman-teman," kata dia di Kompleks 
Parlemen, Senayan, Jakarta, Kamis 
(21/11/2024).

Komposisi ini agak berbeda dengan 
kepemimpinan KPK setidaknya dua 
era sebelumnya. Di kepemimpinan 

Agus Rahardjo, ada sosok Basaria 
Panjaitan. Sementara di kepemimpinan 
Firli Bahuri, ada sosok Lili Pintauli 
Siregar yang kemudian terlibat etik.

Kemudian, saat disinggung soal 
tidak adanya perwakilan masyarakat 
sipil, jawaban Habiburokhman tetap 
sama. Semua yang terpilih merupakan 
pilihan Komisi III DPR.

"Enggak tahu ya, saya enggak bisa 
menjawab mewakili kawan-kawan 
semua. Karena Anda lihat tadi, itu kan 
hak orang per orang dan hasilnya bisa 
dilihat," kata dia.

"Kita juga nggak bisa memaksa 
k a w a n - k a w a n  m a s i n g - m a s i n g 
anggota menyampaikan pilihannya 
seperti apa. Karena tadi prosesnya 
berlangsung tertutup ya, rahasia," 
pungkasnya.

Dalam 10 besar Capim KPK 
sebenarnya ada 2 orang perempuan, 
yakni Ida Budhiati dan Poengky 
Indarti. Namun, dalam voting, Ida 
hanya mendapat 8 suara dan Poengky 
mendapat 2 suara dari total 47 
anggota Komisi III DPR.

Mertua	Kiky	Saputri	di	Dewas
K o m i s i  I I I  D P R  j u g a  t e l a h 

menetapkan lima orang calon Dewan 
Pengawas Komisi Pemberantasan 
Korupsi (Dewas KPK) periode 2024-
2029 terpilih. Penetapan dilakukan 
usai uji kepatutan dan kelayakan (fit 
and proper test) terhadap 10 orang 
calon.

Mantan Ketua Kompolnas Benny 
Mamoto terpi l ih  dengan suara 
terbanyak, yaitu 46 suara. Lalu ada 
Chisca Mirawati dengan 46 suara, 
Wisnu Baroto 43 suara, Gusrizal 40 
suara, dan Sumpeno 40 suara.

Benny Jozua Mamoto adalah 
mantan polisi. Dia lulusan Akademi 
Kepolisian (Akpol) 1977. Dia juga 
menimba ilmu di Fakultas Hukum 
Universitas Krisnadwipayana. Dia 
mendapat gelar magister dan doktor 
d a r i  K a j i a n  I l m u  K e p o l i s i a n 
Universitas Indonesia (UI).

Puncak karier Benny Mamoto 
terjadi di tahun 2012-2013. Saat itu, ia 
menjabat Deputi Pemberantasan 
Narkotika BNN. Dia menyandang 
pangkat inspektur jenderal kala itu.

Sementara, Chisca adalah seorang 
praktisi kepatuhan keuangan. Dia 
berkecimpung di dunia perbankan 
sejak 1991 hingga 2018.

Chisca menduduki posisi Direktur 
Kepatuhan di beberapa bank seperti 
PT Bank MNC Internasional Tbk dan 
Standard Chartered Bank Indonesia 
Dia juga membangun firma hukum 
CMKP Law-Chisca Mirawati, Kanya & 
Partners

Selanjutnya Wisnu Baroto yang 
berlatar belakang jaksa. Dia pernah 
menjadi Kepala Kejaksaan Tinggi 
Sumatera Selatan.

Dia juga berpengalaman menjadi 
Kepala  Kejaksaan Negeri  Kota 
Bandung. Selain itu, Wisnu pernah 
menduduki posisi Kepala Subdit 
Tindak Pidana Ekonomi di Kejaksaan 
Agung.

S e b e l u m  m e n c a l o n k a n  d i r i 
sebagai Dewas KPK, Wisnu menjabat 
Staf Ahli Jaksa Agung Muda Bidang 
Tindak Pidana Umum. (wid, din, ant, 
rls, ist/dya)
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Resolusi PBB soal 

Gencatan di Gaza, Lagi-lagi Kandas Diveto AS

m e n g a t a k a n  re s o l u s i  t e r s e b u t 
"bukanlah jalan menuju perdamaian, 
melainkan peta jalan menuju lebih 
b a n y a k  t e r o r,  l e b i h  b a n y a k 
p e n d e r i t a a n  d a n  l e b i h  b a nya k 
pertumpahan darah".

"Banyak dari Anda yang berusaha 
untuk mengabaikan ketidakadilan ini. 
Kami berterima kasih kepada Amerika 
Serikat karena telah menggunakan 
hak vetonya," kata Danon.

Dewan yang beranggotakan 15 
negara itu melakukan pemungutan 
suara pada Rabu (20/11) waktu 
setempat atas resolusi yang diajukan 
oleh 10 anggota tidak tetapnya, yang 

menyerukan "gencatan senjata segera, 
tanpa syarat, dan permanen" dan 
s e c a r a  t e r p i s a h  m e n u n t u t 
pembebasan sandera.

Hanya AS yang memberikan suara 
m e n e n t a n g ,  m e n g g u n a ka n  h a k 
vetonya sebagai anggota tetap DK PBB 
untuk memblokir resolusi tersebut.

Seorang pejabat senior AS, yang 
memberi keterangan kepada wartawan 
dengan syarat anonimitas sebelum 
pemungutan suara, mengatakan AS 
hanya akan mendukung resolusi yang 
s e c a r a  e k s p l i s i t  m e n y e r u k a n 
pembebasan sandera segera sebagai 
bagian dari gencatan senjata.

"Seperti yang telah kami nyatakan 
berkali-kali sebelumnya, kami tidak 
dapat mendukung gencatan senjata 
tanpa syarat yang tidak menyerukan 
pembebasan sandera segera," kata 
pejabat AS itu dilansir Reuters dan Al 
Arabiya, Kamis (21/11/2024).

Kelompok milisi Palestina itu 
mengutuk Washington sebagai "mitra 
dalam agresi terhadap rakyat kami."

"Itu adalah tindakan kriminal, 
membunuh anak-anak dan wanita, 
serta menghancurkan kehidupan 
warga sipil di Gaza," kata Hamas, 
dilansir kantor berita AFP, Kamis 
(21/11/2024).(afp, ist/dya)

Terbaru, 20 November 2024, AS 
main veto lagi. AS memveto resolusi 
DK PBB terkait gencatan senjata di 
Gaza.

Dilansir AFP, Kamis (21/11/2014), 
resolusi itu menuntut gencatan 
senjata segera, tanpa syarat, dan 
permanen dalam perang Israel versus 
Hamas, serta pembebasan semua 
sandera tanpa syarat. AS khawatir 
gencatan senjata itu akan menambah 
keberanian Hamas.

I s r a e l  t e n t u  s a j a  b e r s i k a p 
apresiatif atas sika politik AS itu. Duta 
Besar Israel untuk PBB Danny Danon 

NEW	 YORK  -  Dewan Keamanan 
Perserikatan Bangsa-Bangsa (DK 
PBB) menggelar voting untuk draf 
resolusi gencatan senjata di Jalur Gaza, 
Palestina. Namun lagi-lagi, Amerika 
Serikat (AS) mementahkan upaya 
tersebut dengan penggunaan hak 
vetonya.

Dikutip dari AFP pada Kamis 
(21/11/2024), sikap AS ini sudah 
diprediksi dari awal sebelum voting 
dimulai.

Draf resolusi terbaru itu, menurut 
laporan AFP, menuntut "gencatan 
senjata segera, tanpa syarat dan 
permanen" dalam perang antara Israel 
dan Hamas. Draf terbaru itu juga 
menuntut  "pembebasan semua 
sandera dengan segera dan tanpa 
syarat".

Draf resolusi yang akan divoting 
pada Rabu (20/11/2024) waktu 
setempat  i tu  juga  menyerukan 
"masuknya bantuan kemanusiaan 
dalam jumlah besar secara aman dan 
tanpa hambatan", termasuk di Jalur 
Gaza bagian utara yang terkepung, dan 
mengecam segala  upaya untuk 
membuat warga Palestina kelaparan.

Duta Besar Israel untuk PBB, 
Danny Danon, menyebut draf resolusi 
gencatan senjata itu "memalukan". Dia 
mengibaratkan rancangan resolusi itu 
seperti membelenggu negara Zionis 
tersebut.

"Kita tidak bisa membiarkan PBB 
mengikat tangan Negara Israel dalam 
melindungi warga negaranya, dan 
kami tidak akan berhenti berperang 
sampai kami memulangkan semua 
pria dan wanita yang diculik," tegas 
Danon dalam pernyataannya.

AS, secara terpisah, memberikan 
tanggapan diplomatis atas draf 
resolusi terbaru itu. "Bagi kami, ini 
harus menjadi hubungan antara 
gencatan senjata dan pembebasan 
sandera," ujar Wakil Duta Besar AS 
untuk PBB, Robert Wood, dalam 
pernyataan sebelum voting digelar.

"Itu sudah menjadi prinsip kami 
sejak awal dan masih tetap ada," 
imbuhnya.

AS memang kerap main veto. AS 
pernah tidak menggunakan hak 
vetonya dalam proses seperti ini pada 
Desember 2016, zaman Presiden 
Barack Obama. Saat itu AS mendukung 
resolusi yang menyerukan peng-
hentian pembangunan permukiman 
Israel di wilayah Palestina. Itu menjadi 
yang pertama sejak 1979.

P a d a  s a a t  i t u ,  A S  t i d a k 
menggunakan hak vetonya, yang 
m e n j a d i  t e r o b o s a n  b a r u  d a r i 
dukungan tradisional Washington 
terhadap Israel dalam isu sensitif 
mengenai permukiman Yahudi di 
wilayah Palestina. Tapi itu 2016, sudah 
cukup lama.

wilayah target.
Angkatan udara 

U k r a i n a  j u g a 
mengatakan bahwa 
m e r e k a  b e r h a s i l 
m e n e m b a k  j a t u h 
ketujuh rudal tersebut.

" R u d a l - r u d a l 
l a i n n y a  t i d a k 
menimbulkan akibat 
y a n g  s i g n i f i k a n ," 
tambah pernyataan 
resmi angkatan udara 
Ukraina.

Serangan rudal ini 
di lakukan Rusia  di 
tengah meningkatnya 
tensi konflik mereka 
dengan Ukraina. Sebab, saat ini, Kyiv 
dan Moskow terlibat aksi saling 
serang.

Sebelumnya, Ukraina dilaporkan 
telah menembakkan rudal Storm 
Shadow yang dipasok Inggris ke 
wilayah Rusia untuk pertama kalinya 
pada Rabu (20/11/2024).

S e j u m l a h  m e d i a  I n g g r i s 
m e l a p o r k a n  U k r a i n a  b e r a n i 
menggunakan rudal Inggris dalam 
perangnya melawan Rusia itu setelah 
mendapat lampu hijau dari London.

Sebelum itu, Ukraina juga sudah 
melakukan serangan ke Rusia 
dengan menggunakan pada Selasa 
(19/11) waktu setempat.

Rusia juga telah mengonfirmasi 
serangan ini melalui pernyataan 
Kementerian Pertahanan (Kemhan) 
pada hari yang sama.

K e m h a n  R u s i a  m e n y e b u t 
pasukan Ukraina telah "menyerang 
sebuah fasilitas di wilayah Bryansk" 
menggunakan enam rudal balistik 
ATACMS buatan AS.(cnn, ist/dya)

DI	MEDAN perang yang lain, Rusia 
dikabarkan kembali mengamuk 
buntut pasokan rudal-rudal ATACMS 
dari Amerika Serikat untuk Ukraina.

“Militer Ukraina menyebut Rusia 
telah melakukan serangan ke Kota 
Dnipro dengan menggunakan rudal 
balistik antarbenua (ICBM) pada 
Kamis (21/11/2024) pagi waktu 
setempat.

"Rudal  balistik antarbenua 
diluncurkan dari wilayah Astrakhan 
di Federasi Rusia," bunyi pernyataan 
resmi angkatan udara Ukraina.

Namun, angkatan udara Ukraina 
tidak menyebutkan secara spesifik 
jenis rudal balistik antarbenua yang 
dipakai Rusia untuk menyerang Kota 
Dnipro.

Sela in  menggunakan rudal 
balistik antarbenua, angkatan udara 
Ukraina menjelaskan bahwa Rusia 
juga menggunakan rudal balistik 
jarak dekat X-47M2 Kinzhal.

M e re k a  m e n g e k l a i m  r u d a l 
tersebut diluncurkan Rusia ke Kota 
Dnipro bersamaan dengan tujuh 
rudal balistik jarak dekat lainnya.

Beruntungnya,  rudal-rudal 
tersebut tidak sampai menyebabkan 
kerusakan yang signifikan di sekitar 

Rusia 'Ngamuk' Gegara Rudal AS

Jumlah	korban	tewas	di	Jalur	Gaza	akibat	perang	yang	telah	berlangsung	selama	13	bulan	

antara	Israel	dan	Hamas	telah	melampaui	44.000.	(Ilustrasi-	ist)

Momen	saat	Rusia	menguji	coba	rudal	balistik	antarbenua	Sarmat	atau	Setan	II

	yang	mampu	membawa	banyak	hulu	ledak	nuklir	(dok.	Russian	Defence	Ministr)


